



**Bureau  
d'information  
et de  
communication**

Rue de la Barre 2  
1014 Lausanne

## **COMMUNIQUÉ DE PRESSE** État de Vaud

### **Ancien IMAGO, le Projet des Agripôles vaudois se précise**

**Répondant à une invitation du Groupe agricole du Grand Conseil, la cheffe du DFA a présenté ce jour les avancées du projet des Agripôles vaudois, anciennement intitulé IMAGO. Ce vaste programme de rénovation et développement des infrastructures de formation, recherche, expérimentation et administration des métiers de l'agriculture et de la viticulture se déploie à ce jour sur trois sites organisés en réseau: Grange-Verney, Moudon Gare, Changins. La collaboration a été renforcée entre les trois départements impliqués, DFA, DEIEP et DEF, les options stratégiques ont été consolidées et plusieurs impulsions décisives données cette année, comme l'acquisition du bâtiment de la cave de Changins ou l'adoption de deux crédits d'études, dont les rapports de faisabilité et de programmation sont attendus prochainement. Sous réserve des décisions ultérieures, les premières réalisations de ce projet pourraient débuter en 2027, afin de garantir à l'horizon 2030 l'avenir de l'agriculture et de la viticulture vaudoises.**

L'Agripôle de Grange-Verney verra se regrouper à Moudon les formations Agrilogie initiales, supérieures et continues des métiers agricoles (hors viticulture) et du cheval sur un seul site. Sept classes supplémentaires seront ajoutées aux 16 existantes dans des bâtiments restaurés et densifiés. Le projet prévoit en outre la création d'une ferme autonome à vocation pédagogique et expérimentale. Différents cours spécifiques y seront dispensés parallèlement à des essais agronomiques visant l'optimisation des performances et la robustesse de la production tout en minimisant son empreinte carbone. Une étable, un hangar à machines, une grange et une installation de biogaz seront notamment réalisés afin de valoriser un domaine d'une centaine d'hectares en polyculture-élevage et terrains d'essai. Les rapports de faisabilité et de programmation sont attendus pour début 2024, et l'ensemble des travaux pourraient être menés dans le cadre du plan d'affectation cantonal en vigueur.

L'Agripôle de Moudon Gare devrait accueillir les structures administratives de la DGAV (hors viticulture) et de ses futurs partenaires du secteur agro-alimentaire dans un nouveau bâtiment situé à proximité de la Gare. Favorable à l'utilisation des transports publics, cette implantation marquera la revalorisation de cette zone, qui devra

toutefois changer d'affectation. Plusieurs parcelles sont disponibles et des discussions en cours avec leurs propriétaires. Chargée du volet immobilier et construction, la DGIP prévoit ses rapports de faisabilité et de programmation courant 2024.

L'Agripôle de Changins viendra renforcer l'actuel pôle d'excellence en matière de recherche vitivinicole. Ce projet spécifique a connu une impulsion décisive avec l'acquisition par l'Etat de Vaud de la cave en janvier dernier. Trois partenaires utiliseront ainsi ce bâtiment à rénover : l'Agroscope de La Confédération, l'Ecole de Changins rattachée à la DGES et au réseau HES-SO, rejoints à terme par le laboratoire et l'administration du Secteur viticulture et cultures spéciales du Canton. L'Agripôle de Changins aura également pour mission d'étendre et consolider l'ensemble des formations vitivinicoles sur un seul site, en intégrant les CFC Agrilogie de viticultrice et caviste. Quatre salles de classes supplémentaires et une dizaine de chambres d'internat sont à l'étude. Les rapports de faisabilité et de programmation sont prévus pour la fin de cette année.

Enfin, le site de Marcelin fait l'objet de réflexions, des propositions sont formulées et les solutions restent ouvertes. Certaines infrastructures et activités Agrilogie ou DGAV pourraient y être maintenues. Quoi qu'il en soit, toutes les surfaces administratives et de formation libérées seront réaffectées à l'enseignement postobligatoire, Gymnase et Centre d'enseignement professionnel de Morges.

L'enveloppe budgétaire cible de ce vaste projet est maintenue à 105 millions de francs.

Bureau d'information et de communication de l'Etat de Vaud

Lausanne, le 29 août 2023

#### **RENSEIGNEMENTS POUR LA PRESSE UNIQUEMENT**

DFA, Valérie Dittli, conseillère d'Etat

DFA, Pascal Hottinger, directeur général de l'agriculture, de la viticulture et des affaires vétérinaires

DEIEP, Michel Staffoni, directeur général, Direction générale des immeubles et du patrimoine